

# ふじもと

薩摩川内市立 藤本小学校

平成24年10月19日発行



## 11月第1週(1~7日)は教育県民週間!

「どなたでも授業参観ができます」

校長 大保 勉

閉校記念の最後の運動会が盛会の内に終わり、子供たちも職員も、ほっとしたところでしたが、翌々日から市小学校陸上記録会と校内学習発表会の練習に取り組み始めました。いろいろな行事を通して、子供たちの能力の高さと頑張る力に感心させられます。少ない人数で、しかも1年生から6年生の異年齢の児童が協力しての取組、本校ならではの教育活動です。この小規模校のよさを大切にして、これからも指導していきたいと思ひます。

さて、県では11月1日~7日を『地域が育む「かごしまの教育」県民週間』とし、自分の住む地域の学校はもちろんのこと、どの学校でも教育活動を参観できるようにしています。この取組は、県民みんなで教育を考える機会とするために行われています。通常の参観日は、子供を通わせている保護者を対象としていますが、この教育週間中は、子供が通っていない方、おじいちゃん・おばあちゃん、どなたでも参観していただけます。本校では、この週間に合わせて学習発表会(日曜参観)も計画しています。子供たちの学校での様子や学習活動の様子を、ぜひご覧いただきたいと思ひます。ご多用な中とは思ひますが、教育県民週間には学校へ是非お越しくださいようお願いいたします。



5・6年の研究授業 10.01

【リットルは、「L」と書きますよ!...小学校2年生の算数】

私は小学生のとき、リットルの書き方を「ℓ」と習いました。また、デシリットルの書き方は「dℓ」と教えられました。保護者の皆さんは、どうでしたか?

昨年から使用されている小学校2年生の算数の教科書には、リットルは「L」、デシリットルは「dL」と書かれています。これは、中学校英語で筆記体を指導しなくなり、「ℓ」という文字を見る機会がなくなったことや、パソコン・ワープロでの「L」の小文字が「l」と表記され、数字の「1」と見間違えてしまうことへの対応のようです。

教科書の改訂は、概ね4年ごとに行われています。たまには子供たちの教科書を見てみませんか。国語の教科書には、大人でも心に残る文章(話)が掲載されています。社会科や理科でも、新たな気付きがあるのではないかとと思ひます。

## 視覚について学習しました!

10月10日は目の愛護デーでした。今月0月は目視覚に関する2つの学習をしました。

10月16日(火)薩摩川内元気塾での「松永信也」さんの講話



市比野小で松永さんの講演を全校児童で聞きました。40歳目前に失明された松永さんが「見えない世界で生きること」と題して話されました。視覚に障害がある人は毎日の生活の中でどんなことに困っているのか、またどんなことを考えたりして



いるのか、子どもに分かりやすく具体的に話をさせていただきました。障害の様子や障害者の気持ちが理解でき、子どもたちもどのように接したらよいのか学習することができました。

10月18日(木)視覚指導での「春田 ゆかり」さんの講話



本校にアイメイト鹿児島会の会長でいらっしゃる春田ゆかりさんをおよびして「アイメイト(盲導犬)と視覚障害者についてお話をさせていただきました。盲導犬のことを「アイメイト」といいます。

「アイ」は英語の「I(私)」と愛と「EYE(目)」、「メイト」は仲間ということから、「私の愛する目の仲間」という意味だそうです。講演の後は春田さんと一緒に卓球をしました。



## 不審者対応訓練～「1人でお留守番のとき!」



10月17日(水)は総合警備会社ALSO Kさんに1人でお留守番をする時、不審者から身を守る方法について教えていただきました。学校から帰ってきて家に入る時の注意や電話がかかってきた時の対応の仕方について実技を通して楽しく学習しました。



### 11月行事予定

行事が変更になる場合がございます

### 12月行事予定

日	曜	行事	日	曜	行事
1	木	地域が育むかごしまの教育県民週間~7日 学習発表会準備 古典の日	3	月	人権週間~7日
3	土	文化の日 樋脇世帯文化祭(児童出演)	4	火	漢字力算力向上週間~7日
4	日	閉校記念 学習発表会	6	木	移動図書館
8	月	振替休日	7	金	持久走大会前健康診断・相談
12	木	仲よし音楽会	7	金	持久走大会 学級PTA
13	月	家庭学習強化週間~16日	14	金	安全点検の日
14	火	東部消防署見学学習	21	金	終業式 大掃除
21	水	高齢者とのふれあい活動	23	日	天皇誕生日
22	水	租税教室56年	24	月	振替休日
23	木	歯科検診			11月4日(日)閉校記念 学習発表会! 10:20~12:20 藤本小体育館
26	金	勤労感謝の日			ボランティア活動 10月5日金県道から藤本の滝へ行くところにあるロータリーの草取りを全校児童で行いました。
27	月	研究授業 1・2年			
29	火	市比野小との交流学習			
30	木	第2回コミュ科中期部交流学習			
	金	H24小中学校芸術演劇鑑賞事業 指月苑訪問			

